

F. Léger – Les constructeurs



F. Léger – Les loisirs

Le Bon Sam'



Edito

Le travail dans la Bible : Est-ce que le travail est une notion négative dans la Bible ?

Pendant le conflit social autour de la question de l'augmentation de l'âge de la retraite, on a beaucoup entendu parler du travail, de la pénibilité, de la crainte d'être usé prématurément.

J'ai eu envie d'en savoir plus. Et c'est pour cela que j'ai lu le livre « Travail et créativité »* d'un spécialiste de la Bible en hébreu, l'américain André Lacocque. Il lit le premier livre de la Bible, la Genèse, avec l'aide des philosophes, des psychanalystes (le travail est un combat contre la mort).

La Bible fait partie de notre tradition. Elle se développe grâce à l'interprétation qui lui donne vie. Le récit biblique des origines se démarque des textes de l'Orient ancien. Les dieux se déchargeaient sur l'humain du travail. Or le Dieu de la Bible est au travail lui-même. On nous le montre jardinant, plantant, façonnant, créant. Le travail humain est situé en miroir avec ce travail divin. Le travail est le point commun entre Dieu et l'humain. Le travail est une manière de rendre un culte à Dieu. N'oublions pas qu'en même temps, l'homme est proche des animaux !

Le travail crée l'humain. L'homme se crée par son travail. Le travail fait partie de l'être même de l'humain dans la vie en société et dans l'univers. L'être humain par son travail préserve la Création. Le travail permet à l'humain d'entrer en relation avec le monde. L'art est le sommet du travail humain. Le travail transforme le potentiel en réalité.

Le monde résiste au travail humain : pénibilité, sueur, corvée. Il y a une ambiguïté dans le travail. Le malheur peut venir de la démesure humaine.

Le travail peut endommager l'homme. La Bible a été écrite en un temps où existait l'esclavage. Le travail de l'humain peut être exploité d'où l'exigence morale.



Père Jean Robert Courtot

* « Travail et créativité », André Lacocque, collection *Lire la Bible*, Éditions du Cerf 2023

L'été aux Scouts et Guides de France

Pascaline, 17 ans, est cheftaine louveteaux et jeannettes.



Bonjour Pascaline, depuis combien de temps fais-tu du scoutisme ?

Depuis l'âge de 9 ans. Je suis cheftaine depuis cette année.

Quel âge ont les enfants ?

Ils ont entre 8 et 11 ans. Les groupes sont mixtes. Il y a les farfadets (6-8ans), les louveteaux et jeannettes (8-11 ans), les scouts et guides (11-14 ans), les pionniers et caravelles (14-17 ans) et les compagnons (17-21 ans).

Votre projet cet été ?

En juillet, nous faisons un camp jumelé avec les groupes de Macon et du Creusot.

Nous partons à Tavernay, du côté d'Autun durant une semaine. Le thème est le monde de Narnia.

Comment se déroulent vos journées ?

La matinée est consacrée à des temps calmes (temps spirituel, temps de découverte de la nature,

etc.). L'après-midi est dédiée au grand jeu. Le soir, il y a la veillée autour du feu.

Quelques mots sur la pédagogie scoute ?

- ♥ Découverte de la religion catholique.
- ♥ Construire sa personnalité en respectant les besoins spécifiques de chacun.
- ♥ Éduquer les garçons et les filles à vivre ensemble dans un cadre bienveillant et sécurisé.
- ♥ La vie en collectivité dans la bonne humeur
- ♥ Apprendre de la nature.

Pourquoi aimes-tu ces camps ?

C'est une bulle hors du temps. Nous n'avons pas nos téléphones. Cela nous permet de déconnecter complètement. C'est l'occasion de gagner en autonomie, de découvrir le monde et de camper. C'est surtout un moment privilégié avec nos amis.

Propos recueillis par E. Lambert

Rendez-vous à la rentrée, au forum des associations à Chalon, pour répondre à vos questions.

ÉCOLE ET COLLÈGE PRIVÉ NOTRE-DAME DE VARANGES

École : enseignement de l'anglais à partir de 2 ans

Collège : bilangue anglais/espagnol dès la 6^{ème}, Latin
Certification Cambridge en CM2, 5^{ème} et 3^{ème}

9 place de l'Église 71640 Givry- Tél : 03 85 94 17 05
varanges71.ndv@orange.fr - www.ecole-college-givry.fr

AGENT



Garage
JORDAO
ZA Le Maupas
71880 Châtenoy-Le-Royal
Tél : 03 85 98 19 79

Le Pont Paron – St Rémy
La Petite Pose – Chalon
L'Atelier du Goût - Châtenoy

L'Homme doit travailler !

« Travailleur est un devoir indispensable à l'homme social » a écrit Jean Jacques Rousseau dans son livre « Emile ou de l'Education ». Il appartient en premier aux parents de transmettre à leurs enfants le droit d'être utile à ses semblables, car « celui qui mange dans l'oisiveté ce qu'il n'a pas gagné lui-même, le vole ...»

Toute société normalement constituée est composée d'hommes et de femmes qui ont le droit de vivre comme il leur plaît sans pour cela vivre aux dépens des autres, et quoi de plus libératoire des chaines de l'ego que d'acquérir la maîtrise d'un métier, entre autres celui d'un métier d'Homme.

Le Pape Jean Paul II dans son Encyclique sur le travail humain publiée en 1981 ne dit pas autre chose, tout en ramenant la nécessité du travail sous l'éclairage de la Foi : « *L'Homme doit travailler parce que le Créateur le lui a ordonné et aussi du fait de son humanité même dont la substance et le développement exigent le travail. L'Homme doit travailler par égard pour son prochain, spécialement pour sa famille mais aussi pour la société à laquelle il appartient, pour la Nation, etc.* ».

On voit malheureusement que le chômage d'ampleur, relativise le drame que représente cette exclusion et que trouver un emploi adapté, à ceux qui en sont capables, est sans doute une tâche qui dépasse désormais la compétence d'un seul Etat de par la mondialisation.

Supposons que la majorité des êtres humains soit véritablement occupée à des tâches à la fois extrêmement diverses et toutes socialement utiles ou reconnues : rien ne saurait mieux garantir la paix à l'intérieur des nations et entre elles.

Ne rêvons pas hélas car face à ce libéralisme économique au delà de toutes prouesses et progrès techniques, nous sommes confrontés à une sorte d'anarchie, entretenue par la compétition à outrance, une sorte de « Loi de la jungle » anéantissant toute forme de sagesse.

Fini le champ de foire où l'éleveur et son client, présents l'un et l'autre, s'entendaient sur le juste prix. Les transactions à distance et abstraites des marchés boursiers jouent avec les capitaux sans souci du bien commun, sans préoccupation de justice ou de son contraire. Des transactions invisibles comme les hommes qui en subissent les conséquences.

L'absence de toute préoccupation morale génère des fortunes diverses et soudaines en délocalisation des travailleurs avec le seul souci de réduire le coût de production sans penser au risque d'une liquidation des traditions de métiers en lesquelles s'incarnent le savoir-faire des hommes.

JC Reynaud

L'Homme doit travailler par égard pour son prochain, spécialement pour sa famille mais aussi pour la société à laquelle il appartient, pour la Nation.



Garage NICOLAND
Land Rover et 4x4
Tél : 06 27 63 87 02

Garage GALLAND
Agent Peugeot
Tél : 03 85 87 91 91



Et pourtant !

« 42 ans, je cours partout, je ne vois pas le temps filer, ma charge mentale m'épuise et j'attends... J'attends le week-end, j'attends les vacances, j'attends le moment où ... J'attends la retraite, la fameuse, celle de 67 ans !

Et pourtant !

6h00, je me réveille, je suis heureuse d'aller travailler. Je suis enseignante. Je vais retrouver mes élèves, mes collègues. Nous échangeons, partageons, je me sens utile à la société, je me sens au cœur d'une communauté, je vis. Merci !

17h, je me rends à la Poste et je râle... Où est donc cette charmante dame, qui travaillait ici depuis trente ans et qui connaissait si bien ma mère qu'elle lui mettait les plus beaux timbres de côté dès qu'elle les recevait... ! Le travail de cette dame est aujourd'hui fait par une machine. Non merci !

18h, je me rends au supermarché. J'échange quelques mots avec la caissière qui me regarde faire tomber mes clés pour la troisième fois ; elle me sourit, plaisante... et voilà un court échange qui allège ma journée. Merci !

Je rentre et je constate que mon chiot a dévoré les fils électriques de mon portail... Je téléphone à l'artisan qui est venu me l'installer. Il dédramatise, il saura réparer... C'est son travail ! Il viendra dès qu'il pourra. Merci !

Bien sûr, notre société ne voit plus ces échanges permis par le travail. Nous ne voyons plus que nous sommes utiles les uns aux autres. Nous passons à côté les uns des autres. Et si nous regardions le travail autrement ? Et si ce n'était pas le travail qui nous usait ?

Alors travaillons ! Ensemble, pour soi, pour l'autre, pour que notre vie soit un partage. Après tout, la Covid ne nous a-t-elle pas appris que, finalement, travailler c'est bon pour l'humanité !

Alors c'est dit : vivement demain : je travaille ! »

(Témoignage de SB)

28 ans : ils témoignent de leur première expérience professionnelle.



Claire : Au ministère de l'écologie, le travail est intéressant mais je souhaiterais dégager plus de temps libre pour mes loisirs et ma vie personnelle.

Cécile : Je travaille dans le domaine de la défense, le travail me convient.

Paul : Mon employeur est un laboratoire, je suis en relation avec des entrepreneurs, des chercheurs, j'espère être digne de la confiance que l'on m'accorde, tous les trois ans les équipes sont renouvelées, **mon travail est donc précaire**.

Anne : Mes études me préparaient à d'autres fonctions **j'ai choisi d'enseigner** les mathématiques, c'est stimulant intellectuellement et relationnellement mais très peu valorisé et fatigant. Dans le futur, **je changerai de voie**.

Propos recueillis par AM. Baroni



David Eudo
VENTE & INSTALLATION DE POËLES
ET CHEMINÉES & RAMONAGE

SEGUIN
OUTERIZI

1 Z.A DE LA TUILERIE
71640 DRACY-LE-FORT **03 85 98 07 87**

Poêles Cheminées Ramonage

MARIAGE - BAPTÈME - ANNIVERSAIRE - COMMUNION

Chalon Equip'
LES ROTONDES
Chalon-sur-Saône
35 ANS
WWW.DECOFETE-SERVIMAG.COM **03.85.87.73.31**

LE TRAVAIL

Désigne non pas l'activité en soi, mais l'activité génératrice de revenus.

La notion de travail (au sens moderne du terme) est donc inséparable du fait de gagner de l'argent en contrepartie de l'effort fourni. Le bénévolat n'est pas un travail, élever ses enfants non plus.

Le travail est un acte créateur de richesses et de considération sociale.

Le travail détermine la position sociale de chacun : il y a des formes de travail plus valorisées que d'autres.



Lieu de réalisation de soi, d'épanouissement et de cohésion sociale pour certains, le travail est pour d'autres un lieu de souffrance : sentiment de solitude, d'inutilité, d'anxiété, d'objectifs inatteignables... Dans ces conditions peut-on se satisfaire de commencer à vivre que lorsque le travail s'arrête ?

Mais être privé de travail est encore plus dévalorisant ! La question obsédante et non résolue du travail des plus de 55 ans et l'épineux problème du recul de l'âge de la retraite entraînent des décotes qui diminuent de façon drastique le montant des pensions, il en résulte découragement et fracture sociale.

Souvent nous entretenons un rapport complexe au travail, souvenons-nous de la doctrine sociale de l'Église : « tout homme a droit au travail comme expression de sa personnalité et de sa participation à la vie sociale.

Le profit joue un rôle pertinent dans le bon fonctionnement économique, mais ne doit pas être exclusif. »

Anne-Marie Baroni



électro FROID
CUISINES PROFESSIONNELLES
FROID - BUANDERIE - CLIMATISATION

Tél. 03 85 48 04 42- 7100 St REMY



La Nuit des églises, initiée par l'Église de France, est une manifestation culturelle et culturelle inscrite dans le paysage festif des diocèses depuis 2011, bénéficiant d'une reconnaissance à l'échelle nationale, et à laquelle participent chaque année plusieurs centaines d'églises.

**LE 30 JUIN 2023
de 20 H 00 à 22 h
30**

**Oser franchir le seuil
de l'Eglise Ste
Thérèse
Rue d'Ottweiler
à St Rémy.**

Communauté de rencontre formées de personnes ayant un handicap mental, de leurs familles et d'amis,



Foi et Lumière, qui se retrouve régulièrement dans un esprit chrétien, pour partager l'amitié, prier, fêter et célébrer la vie,



L'église, c'est d'abord le rassemblement des Chrétiens qui se réunissent pour la célébration du Culte. C'est aussi le lieu où on marie sa fille, où on baptise son petit-fils, où on enterrer ses parents, où on se réconcilie. C'est un endroit où on aime s'arrêter pour prier, se recueillir.

Lieu marqué par une architecture, une histoire propre, ancienne ou contemporaine, ornée d'œuvre d'art et d'objets cultuels, l'église dit la Foi par son architecture et ses expressions artistiques.

Franchir le seuil d'une église et faire l'expérience d'un cheminement dans un édifice plongé dans le silence, au milieu des pierres, fait appel à notre sensibilité et à nos sens. Proposer à tous de franchir le seuil d'une église, le temps d'une soirée, d'une nuit c'est faire l'expérience d'une Rencontre. Une image forte est ainsi donnée : le signe de la nuit, la vision d'une église éclairée de l'intérieur, portes grandes ouvertes pour accueillir tous ceux qui souhaitent entrer et qui ne l'osent pas en temps habituel.

vous invite à la visite de la chapelle et vous présentera, en photographies notamment, ses activités.

O. Tétevuide

Sacré 15 août

Qu'on soit juilletiste ou aoûtien, les deux temps forts de l'été sont le week-end du 14 juillet et celui du 15 août. Le premier tout le monde le sait, c'est un hommage à Marianne, mère nourricière de notre République. Ce jour-là, on valse au bal des pompiers.

En revanche les raisons du second se sont perdues depuis la séparation de l'Eglise et de l'Etat. Pour les catholiques, c'est une fête religieuse importante, puisque c'est un hymne à notre mère céleste. On célèbre la Dormition ou l'Assomption de la Vierge, qui est montée au ciel. C'est Louis XIII qui a institué ce jour de fête nationale. Il a consacré officiellement la France à Sainte Marie, en 1638, pour la remercier de l'annonce de la naissance du futur Louis XIV, après vingt ans de mariage.

Alors ce jour-ci, vous êtes tous conviés dans les églises. On veut entendre le chant AVE MARIA, admirer les bannières brodées au fil d'or et suivre les processions de fidèles. Parce que ce sont nos traditions. **Dans votre paroisse du Bon Samaritain, le père Jean-Robert Courtot et le père Serge Grobot seraient très heureux de vous retrouver à cette messe, qui aura lieu à 11 h en plein air, chemin de la Vierge à Varennes.**

Soyez nombreux.

E. Lambert


GAUTHIER
Fabricant de chemises depuis 1947

Venez découvrir nos fabrications dans notre boutique située
2 rue Dewet à 71100 Chalon-sur-Saône
Tel: 03 85 90 03 33

Nous serons ravis de vous accueillir du lundi au vendredi
de 13h30 à 17h00

GIANT CHALON-SUR-SAÔNE
Magasin de cycles
Avenue franchet d'Esperey
71880 Châtenoy-le-Royal
03 85 43 57 86

*Avez-vous des projets pour l'année prochaine ?
Avec les « repas 4X4 », mettons un peu de piment dans notre vie paroissiale !*

Dès septembre, nous vous proposerons d'aller à la rencontre les uns des autres, d'une façon simple, originale et stimulante.

Comment ?

En relevant le défi de partager 4 repas sur l'année avec chaque fois 6 personnes que vous ne connaissez pas ou peu. **A la fin de l'année, vous aurez 24 nouvelles connaissances !**

Ce sera l'occasion pour nous tous,

- De mieux connaître les personnes qui vivent sur la paroisse et pas seulement leurs visages
- De faire de belles rencontres quels que soient nos âges
- De resserrer et déployer les liens fraternels entre nous
- De développer l'unité de notre communauté éparpillée sur plusieurs communes
- **Et pour vous, nouveaux arrivants, de vite vous intégrer facilement...**

Le principe

Un repas rassemble 4 binômes, différents chaque fois

Quatre soirées sont à prévoir : La 1^{ère} en novembre, décembre, La 2ème en janvier, février, La 3^{ème} en mars, avril, La 4^{ème} et dernière soirée en mai, juin.

Comment cela fonctionne ?

1. S'inscrire par binôme (si vous êtes seul, pas de panique, nous vous trouverons un équipier)
2. En début de période, vous serez informé des 3 autres binômes tirés au sort pour le repas. Il vous restera alors à fixer une date entre vous.
 - Les rôles des différents convives sont prédéterminés et tournent chaque fois : l'hôte qui reçoit pourvoit au plat principal et à la boisson, le 2ème binôme apporte l'entrée, le 3ème s'occupe du fromage et du pain, le dernier clôture le tout par le dessert !

Vous constaterez que le processus est très simple à la seule condition que chacun désire rencontrer des personnes qu'il ne connaît pas encore.

Partant ?

Une présentation détaillée aura lieu le 10 septembre lors de notre Fête de Rentrée à Lux. Retenez la date et saisissez l'occasion !

Nous serons très heureux de vous retrouver.

Les inscriptions démarreront ce jour-là et seront ouvertes jusqu'au 10 octobre
Des bulletins d'inscriptions seront disponibles à toutes les messes durant cette période

Les groupes seront constitués et contactés fin octobre.

⇒ **Ce sera alors à vous de jouer !**

PARTICIPEZ



AUX DINERS 4X4

Inscrivez-vous !

Bulletins d'inscription à l'entrée des églises ou sur le site de la paroisse



Siret: 947 664 256 00015

Entretien Chaudières Gaz
Plomberie
Placo, bandes à joints

cps.ribeiro7@gmail.com

06 56 74 28 51

03.85.91.32.93

Pompes funèbres 24h/24

Chambre funéraire



Prévoyances obsèques

Marbrerie

64 A Route d'Autun 71640 Dracy le Fort

Mansuy Funéraire

Nous nous chargeons de tout - Organisation complète des obsèques

LES INFOS – LES INFOS – LES INFOS – LES INFOS – LES INFOS

Inscriptions au catéchisme

Lieu : centre pastoral Ste Thérèse
 17 rue d'Ottweiler St Rémy
 Mercredi 30 août de 10 h à 12 h
 Samedi 2 septembre de 10 h à 12 h
 Mercredi 6 septembre de 17 h à 19 h

Pour tous renseignements :

Mme Marie France Chapelle
 06 24 45 86 27
marie-france.chapelle@laposte.net

Journées du Patrimoine

Dimanche 17 septembre de 10 h à 18 h
 Un stand présentera le patrimoine religieux ,
 Dans la cour du musée de l'école de St Rémy

Messe de rentrée paroissiale

Dimanche 10 septembre 10 h 30
 Chez Mme Nicole de Laclos
 2 rue Jean Jacquet à Lux

Dans le cadre de la Nuit des Eglises, 7 artistes exposent à l'église Notre Dame de Lumière à Chalon du 24 juin au 2 juillet.

Découvrez d'autres actions sur le site :

narthex.fr/nuit-des-eglises

(et lire page 6)

*Merci à tous les annonceurs,
 sans lesquels le Bon Samaritain
 n'existerait plus.*



15 rue de la Citadelle Chalon-sur-Saône
03 85 49 24 18



Rue Georges Musy à Saint Rémy 03 85 93 20 51

Horaires habituels des messes

Chaque samedi soir Sainte Thérèse à 18 h 30 (Saint Rémy, 17 rue d'Ottweiler)

Chaque dimanche à 11 h église St Martin de Châtenoy-le-Royal

Des messes « tournantes à 9 h 30 (cf. portes des églises ou sur le site de la paroisse.)

Adresse de la Paroisse 17 rue d'Ottweiler, 71100 - Saint Rémy Tel 03 85 48 17 09

Mail : paroissedubonsamaritain@gmail.com Site : bonsamaritain.paroisse.net

Permanences à la paroisse : du lundi au vendredi de 10h à 12h - samedi de 10h à 12H sur RDV

1^{er} et 3^{ème} vendredi de 17 à 18 h 30 pour les inscriptions au baptême.